

## El caso de Puigdemont tensa la relación entre España y Alemania

### Las declaraciones de la ministra de Justicia alemana respaldando la excarcelación del 'expresident' causan desconcierto y enfado en el Gobierno

J. CASQUEIRO / J. J. MATEO  
Madrid / Sevilla

La ministra de Justicia alemana, Katarina Barley, aseguró el viernes que la decisión de la Audiencia de Scheleswig-Holstein de liberar al expresidente catalán Carles Puigdemont era "absolutamente" correcta. Sus palabras causaron primero desconcierto y luego profundo enfado

en el Gobierno español. El Ejecutivo de Rajoy lleva meses basando toda su estrategia frente al proceso separatista en movimientos judiciales, primero en España y a

continuación en toda Europa, ante el aluvión de fugados en distintos países. El ministro de Asuntos Exteriores, Alfonso Dastis, calificó las palabras de "desafortuna-

das". Y luego añadió: "Cimentar las decisiones de los jueces no parece lo más apropiado en estos momentos". El Gobierno quiere tratar por todos los medios que el proceso de Puigdemont se mantenga en Europa en la vía judicial, sin que salte a la arena de las opiniones políticas. De esta forma, pretende evitar la internacionalización del asunto.

REPORTAJE

### Las razones del Supremo para dar la batalla

PÁGINA 20

PÁGINA 19

## Lula decide entregarse e ir a la cárcel un día después del plazo del juez

### El político brasileño dice que entrará en prisión "con la cabeza alta"

X. HERMIDA / R. OLIVEIRA  
São Paulo

El expresidente brasileño Luiz Inácio Lula da Silva decidió ayer entregarse y acudir a la cárcel. Eso sí: un día después del plazo ordenado por el juez, que le acusa de corrupción. Frente a sus seguidores, Lula dio un discurso en el que aseguró que se iba a entregar y que irá en prisión "con la cabeza alta".

PASA A LA PÁGINA 2



La reina Letizia abre la puerta del coche a la reina Sofía a su llegada al hospital donde fue operado ayer el rey Juan Carlos. / EMILIO NARANJO (EFE)

## ENCUESTA METROSCOPIA

### Podemos es el único partido que sube y pisa los talones al PSOE

ÁLVARO NIETO, Madrid  
Podemos es el único partido que sube en intención de voto y se coloca a menos de un punto del PSOE, según un sondeo de Metroscopia para EL PAÍS. Ciudadanos se mantiene como la opción preferida.

PÁGINAS 26 Y 27

## ADEMÁS

### El Gobierno apuesta por un Estado de bienestar más reducido

El Ejecutivo planea reducir el gasto público hasta el 38% del PIB, lo que situará a España lejos los grandes países de la UE.

PÁG 5

## IDEAS

Cuando los datos se vuelven en nuestra contra

El incidente en Palma pone en evidencia dos modelos opuestos de monarquía

## El exigente oficio de ser reina

PABLO ORDAZ, Madrid  
El sonado incidente protagonizado por las reinas Letizia y Sofía durante la misa del Domingo de Resurrección en Palma intentó ser enmendado ayer al acudir juntas a visitar al rey Juan Carlos, que fue operado de la rodilla derecha en un hospital privado de Madrid. Las dos reinas representan dos maneras opuestas de enten-

der la monarquía. Para doña Sofía, hija, esposa y madre de reyes, es un oficio a tiempo completo que no es posible ejercer a medias. Doña Letizia, en cambio, trata de reservar espacios de privacidad para ella y sus hijas, y reacciona con un disgusto evidente cuando eso no se produce. También Felipe VI intentó una ruptura con el legado de su padre.

PÁGINAS 28 Y 29



Servihabitat

Servihabitat.com - 901 16 61 00 - Oficina Central: 473 470 300

